

10/07/2009|12:04

Muchos adolescentes ven el acoso escolar como algo natural

El acoso escolar es un fenómeno con cierto arraigo entre los estudiantes, que se muestran «resignados y pesimistas» ante este fenómeno, lo que deja pocas puertas abiertas para combatirlo.

Al menos es lo que se desprende de un estudio realizado en la Universidad de Granada entre adolescentes españoles y portugueses, en el que se destaca además que la víctima suele ser vista como «socialmente incompetente» frente al estereotipo de persona fuerte y alegre.

El estudio ha sido realizado entre alumnos de Granada y Braga (Portugal) por el departamento de Psicología Evolutiva y de la Educación de la Universidad de Granada, y sus resultados han sido publicados en varios medios especializados. Según la profesora responsable del informe, María Jesús Caurcel, la mayoría de los adolescentes cree que el maltrato entre iguales en el ámbito escolar «es algo que ocurre desde siempre y que además va a continuar».

«El acoso o bullying se está incorporando cada vez más al bagaje cotidiano, se considera como algo natural y goza de cierta aprobación social», explica Caurcel, quien subraya que «los escolares apoyan el comportamiento de los agresores, y dejan aislada y desprotegida a la víctima».

En este sentido, el elemento más preocupante es que un elevado número de los más de 1.200 alumnos encuestados presentan «una visión negativa, pesimista y de resignación» ante esta lacra social, por lo que la responsable del informe alerta de las dificultades de los pedagogos para intervenir ante esta situación y ponerle freno. Por ello, la docente advierte que es necesario «demostrar a los chavales que este tipo de actos no tienen que continuar para siempre, y que se puede hacer algo para terminar con ellos», especialmente a través de programas educativos más completos.

Según los datos aportados por los alumnos de entre 11 y 16 años, los alumnos recurren a estereotipos sociales para describir a los protagonistas del maltrato. Así, representan a la víctima como una persona «pasiva, incompetente y que experimenta estados emocionales desagradables de ansiedad, depresión e inseguridad».

El agresor es visto como «una persona fuerte, valiente, extrovertida que experimenta estados emocionales agradables», una especie de «victimizador feliz» en palabras de Caurcel al que sus actos «le dan poder y confianza en sí mismo y refuerzan su estatus en el grupo», aunque inhiben otras motivaciones sociales para terminar con los abusos. Los investigadores han constatado que, en los centros escolares estudiados, existen comportamientos de victimización con una tasa de incidencia de 7,3% de víctimas, mientras que el 8,5% son agresores y 84,1% de niños se limitan a ser espectadores.

(Infancia Hoy)

Compartir

iGoogle Y FresquiBlog



Encuesta

¿Cómo evalúa la situación ante la epidemia de Influenza A (H1/N1)?

- Grave
- Moderada
- Leve
- No sabe

VOTAR RESULTADO

11 °C

Buenos Aires - Argentina
LUN.13.7.09
Hora: : :

Newsletter

Si desea recibir SIN CARGO los titulares de las Noticias en su correo electrónico: info@infanciahoy.com

Potenciar las habilidades sociales de los niños

Seccion



12:04 | El estudio ha sido financiado por el Consejo de Investigación Económica y Social

"hay que redoblar la apuesta presupuestaria".

Más educación para más chicos

Seccion



12:04 | Más de mil profesionales del más alto escalón del conocimiento mundial exhortaron ayer a frenar la desinversión, en la apertura de la Conferencia Mundial de Educación Superior

Ciudad Autónoma de Buenos Aires

Docentes de la Ciudad frente a la Gripe A

Seccion



12:04 | Ante la crisis sanitaria, diferentes gremios de educación de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires reclaman que se ajusten todas las medidas de prevención

Canal 7 y Radio Nacional

Programa "Aprender en casa"

Seccion

12:04 | Esta tarde la Presidente y el ministro de Educación de la Nación, presentaron el programa que tiene por objetivo facilitar tareas domiciliarias a los alumnos en medio de las acciones tomadas para evitar la propagación de la Gripe A y aseguró que "más allá de las medidas que apliquen el gobierno nacional y los provinciales, lo importante es la actitud de cada uno" frente a la enfermedad

Ciudad Autónoma de Buenos Aires

Proyecto educativo del gobierno

Seccion

Comentarios

Enviar

No hay comentarios para esta noticia.

IMPORTANTE !!! infanciahoy.com, **NO tiene responsabilidad** alguna sobre comentarios de terceros, los mismos son de exclusiva responsabilidad del que los emite, infanciahoy.com se reserva el derecho de eliminar aquellos comentarios injuriantes, discriminadores o contrarios a las leyes de la República Argentina.

Enviar comentario Noticia

Nombre:

e-mail: